

LA CAMPAÑA

EDICION EXTRAORDINARIA

Montevideo, Marzo 25 de 1878.

Plan de asesinato contra la persona de Gobernador de la Republica—Noticias de Europa—El crimen de ayer noche—Fallecimiento—Choque de dos trenes— Varias noticias

Anoche ha sido descubierta una conspiracion de muerte contra el coronel Latorre.

Una persona de nuestra amistad, autorizada por el mismo señor Gobernador, nos dá los datos de este atentado, que en el concepto de todos no puede tener ninguna significacion política.

Los encargados de cometer el atentado son cuatro mentecatos alucinados por algunos pesos, que indudablemente han sido suministrados de otra parte.

El Coronel Latorre ha declarado, que así que sean tomadas las declaraciones, los cuatro individuos detenidos serán puestos en completa libertad.

Parece que el plan era atacarlo en su carruaje al venir de su quinta por el camino de Suarez, pero falló la resolucion á uno de sus complicados y así fracasó aquel, siendo aprehendidos inmediatamente.

La casa del Coronel Latorre se ha visto concurrida de multitud de personas de todos los partidos, llevados allí por el interés que despierta la conservacion de su persona.

Nos felicitamos por el desenlace y lamentamos que aun se sustente en espíritus extraviados la idea del asesinato como medida política.

Comisaría de 4.ª Seccion.

Señor Jefe Político y de Policía.

Coronel D. Juan P. Goyeneche.

Comunico á U. S. que en una casa situada en la calle Ibcuy núm. 153, en la cual está domiciliada doña Carmen Chavasco y siendo próximamente las 10 y 1/2 de la mañana del día de la fecha, penetró un individuo llamado Dario de Venedetti y sin que mediara ninguna palabra, acometió revolver en mano á la primera persona que encontró, la cual era una señora Maria Samaratto, la que en el acto se puso en fuga logrando esquivar la presencia de Venedetti; éste sin demorar un momento, encontrándose tambien á su paso con el señor Genaro Mazulle, que tambien estaba allí, le disparó un tiro con el revólver que adjunto, visto lo cual por éste se puso tambien en salvo.

No se detuvo aún Dario, y encontrando al cocinero de la casa Angel Danin, le disparó otro tiro, el cual como los anteriores felizmente no ocasionó ninguna desgracia; en seguida quiso acometer á una jóven que vivia

en la misma casa, de nombre Angela Roldana, la que esquivó el ataque, cerrando la puerta.

Entonces, viendo en ese momento Venedetti á la señora Chavasco, le disparó un tiro en la region *sopra pública*, en cuyo paraje le ocasionó una herida, al parecer, de bastante gravedad, y siguiendo en su furor de destruccion se disparó él, acto continuo, un tiro detrás del oído derecho, que le produjo una muerte instantánea.

En el momento, el que suscribe, al tener conocimiento de esto hecho, pasó al lugar del suceso, encontrando allí á los señores doctores Canaveris y Vilaza y el señor D. Juan Quirola, siendo el primero de éstos el que hizo la primer cura á la herida.

Los médicos que han quedado á cargo de la enferma son los doctores Crispi y Morelli.

El cadáver de Venedetti fué remitido á esa oficina Central y remitido ahora un sombrero y una llave perteneciente á él.

Habiendo sido interrogados los habitantes de la casa con el objeto que diéran alguna luz que pudiera dar á conocer el móvil que guió á Venedetti á cometer este doble crimen, nada ha podido esclarecerse pues las personas interrogadas dicen no haber visto nunca en la casa al individuo en cuestion y que de nada eran sabedores.

Preguntada tambien la señora Chavasco, si podia ilustrar con algunos antecedentes al que suscribe, á fin de conocer la causa que motivó este suceso, dijo: que hace mucho tiempo que este individuo la aborrece por asuntos comerciales que han tenido anteriormente, no dando esta señora mas explicaciones á causa de haber cesado el que suscribe de interrogarla, en vista de la gravedad de su estado.

Solo me resta decir á VS. que el prescitado Venedetti disparó cinco tiros, permaneciendo uno cargado en el revólver que antes menciono.

Eios guarde á US. muchos años.
Montevideo, Marzo 24 de 1878.

Juan Charlone.

La hija mayor del Sr. D. Fructoso Bustos que de-de hace tiempo se encontraba gravemente enferma, falleció ayer tarde.

Es la tercera ó cuarta pérdida que sufre este señor en el termino de pocos años.

La señorita Bustos apenas tenia 18 años.

Acompañamos á sus padres y familia en el dolor.

Dos wagones, uno del camino del Reducto y otro de la Union, chocaron anoche en la esquina Juncal y Cerrito.

Se destrozaron algo los trenes, pero no hubo desgracia que lamentar.

Las músicas tocaron ayer en el Puente de las Duranas y Paso del Molino.

La concurrencia no era numerosa

TELEGRAMAS

AGENCIA HAYAS

SERVICIO TELEGRÁFICO DE EUROPA

PARA LA PRENSA ABONADA

(Cable reparado entre Rio y Bahia)

Paris, Marzo 23

Segun noticias que se acaban de recibir, la situacion política parece agravarse dia en dia, surgiendo á cada momento nuevas divergencias respecto la reunion del Congreso y al arreglo de las cuestiones pendientes. Esta situacion motiva muy serios temores.

Berlin, Marzo 23

El señor Camphausen, Ministro de Hacienda y vicepresidente del consejo de Ministros, acaba de dar su dimision de esos cargos.

(AGENCIA HAYAS)

La prensa abonada para costar este servicio telegráfico, y la agencia HAYAS, prohiben la reproduccion y retransmision de estos telegramas, de conformidad con lo dispuesto por las leyes vigentes.



6
1
1
6
1
2
2
2
2
2